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國立嘉義大學 94 學年度學雜費收費標準調整案第二場說明會會議紀錄 
 
時間：95 年 6 月 8 日（星期四）中午 12 時 10 分 
地點：本校民雄校區大學館演講廳 
主席：艾教務長群           記錄：李燈銘 
列席：會計室 王佳妙組長 
      研究發展處技術合作組 吳思敬組長 
      總務處 周基安組長 
      民雄教務組 吳光名組長 
出席人員：如簽到單-方鈺茹等 187 名 
一、主席報告： 

各位同學大家午安，首先感謝大家犧牲中午午休時間來參加今天的說明

會，本校自改制成立以來已有六年了，但是學雜費一直未調漲，目前是各公立

綜合大學中收費最低的學校。而本校在發展過程中，因校務基金籌款不易，而

且又因校區多達四個，資源分散，在經費之勻支上顯得捉襟見肘。因此，本校

在上週(95.6.1)召開專案小組討論，建議調漲 95 學年度學雜費 2%，本案嗣後仍

依行政程序，提至 95 年 6 月 13 日校務會議審議通過後才能報教育部復核實施。 
本校學雜費調漲後所增加之收入，主要仍是用在學生身上及基本需求，例

如：教室加裝冷氣、學生活動中心整修、增設學生社團辦公室、提高研究生獎

助學金、圖書增購、電腦設備及光纖網路 e 化系統等等。就因為本校有四個校

區，資源分散，故必須使用的經費較多。而在教育部方面，並不會因本校校區

較多而給予較多的補助，因此，調漲學雜費實有其必要性。 
調漲學雜費之必要性其原因如下：一、學雜費偏低，且學校急需建設經費 

；二、招生名額遞減，學雜費收入減少；三、各項重大工程完工後需支付龐大

經費；四、吸引優秀學生就讀、協助學生完成學業及研究。 
本次說明會主要是要聽聽同學們的看法，無論是贊成或反對的意見，我們

都會提送六月十三日校務會議參考，請同學們踴躍發言，如有疑慮，請在會中

提出，俾作雙向溝通，同時請於會後回去跟班上同學宣導、澄清疑慮。 
二、意見交流： 
◎ 中教組大三詹同學：學校調漲學雜費收入，在民雄校區有何工程建設？ 

主席：95-98 年度民雄校區之建設有─教育學院大樓新建工程、藝術館擴建工 
程、音樂系琴房整修、民雄校區學生活動中心新建工程等。 

 
◎ 特教大二楊同學：學校調漲學雜費之頻率為何，今年調漲、明年會不會再調 

漲？ 
主席：今年如調漲，往後幾年學校會視實際情形再作決定，假如還需調漲， 
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     亦須依行政程序先舉辦類似今天的說明會，聽取同學們的意見再提校務 
會議討論。 

 
◎ 小教組大一賴同學：學校調漲學雜費後，教室之教學設備可再增加嗎？ 

主席：本校各學院的教學經費皆由學校統籌分配的，教室之教學設備如有欠 
缺，可向學系系辦公室反映，再由學院辦公室統一處理。 

 
◎ 特教大二林同學：為什麼特殊教育學系學雜費收費要比照理工學院收費標 

準？特殊教育學系有設置獎助學金為何學生都不知道？ 
主席：音樂、美術及特殊教育學系比照理工學院收費標準，其他國立大學亦 

是一樣；況且此收費標準是依據教育部之分類經教育部同意的。 
特殊教育學系有設置獎助學金，我想是原嘉義師範學院特教系畢業校 
友捐贈且有指定用途的，詳情可向特教系系辦公室洽詢。 

 
◎輔導大三曾同學：學校經費收入如何分配？ 
主席：依教學學術單位及行政單位公平分配。 
 

◎ 幼教大二周同學：本次會議資料第 17 頁序號 39 工程名稱─改善網路基礎建 
設，所指為何？民雄校區電算中心有一間電腦教室的電腦似乎較老舊，速度

也很慢應改善。 
主席：即指本校蘭潭、民雄、林森及民生四個校區間之光纖網路 e 化系統建

設。電腦老舊的問題，會請電算中心查明原因並即時改善。 
 
◎ 特教大一李同學：初教館二樓普通教室是否能增設電化教學設備─單槍投影

機、筆記型手提電腦等以提昇教學品質？ 
主席：自從李校長就任後一直很注重提昇教師之教學品質，校長統籌款中亦 
      有編列給各學院充實教學設備經費；依教學卓越計畫將來每間教室現

代化之教學設備學校會逐年全面改善，防盜設施亦會妥善規劃的。 
 
◎ 中文大二蔡同學：校園流浪狗收容中心經費如何籌設、成本效益如何估算？ 

遠距教學成效如何？未來大一新生統一集中於蘭潭校區綜合教學大樓上課， 
其與學系系辦公室間之互動會有影響嗎？ 
吳思敬組長：校園流浪狗收容中心是本人原擔任校園環境安全管理中心組長 

時所規劃設置的，亦由學校編列經費新台幣伍佰萬元供作農學 
院獸醫學系學生之實習場所，每年廠商亦捐助飼料藥品費約 20 
萬元以維持運作；另一方面學校亦歡迎嘉義市市民踴躍認養流 
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浪狗以實現當初設置之宗旨。 
主席：1.本校獲教育部補助執行「提昇大學基礎教育計畫-建立嘉義大學 e 化

環境以推動創意教學」，其成效可期，請同學參閱會意資料第 3 頁，學

校亦尊重教師意願並鼓勵教師多開設網路課程以供學生選讀，積極推

動暨提昇本校整體網路學習環境。 
        2.關於未來大一新生統一集中於蘭潭校區綜合教學大樓上課係學校一 

個教學構想、一個思考方向，像臺大目前就是如此作法。當然，本校 
必須有充足之學生宿舍可供大一集中住宿才能實施。 
大一新生統一集中上課其優點為節省教學成本、方便新生生活輔導及 
管理、藉地利之便大一新生可多結識不同學系的同學朋友、參與不同 
校區學生社團豐富大學生活擴展人際關係等等。 

 
◎ 家教所碩一任同學：參閱會議資料後好像林森校區被忽略了，為什麼林森校 

區看不到有新的建設工程？ 
主席：學校並非不重視林森校區，只是林森校區發展空間已趨飽和，自從今 

年 2 月管理學院及所屬學系搬遷至新校區─民生校區後，就純粹剩下 
夜間上課的進修推廣部學生，在校時間短促；更何況將來民雄校區教 
育學院大樓新建工程完成後，目前在林森校區的國教所、教政所及家 
教所勢必回歸到民雄校區的師範學院以求體制之一致性。 

 
◎ 美術大三賀同學：大一新生集中上課，但是美術及音樂系的專業課程如何規 

劃？ 
主席：學校初步構想將大一新生集中上課的課程僅是校訂通識教育各系共同 

必修課程，各系大二以上的專業課程還是必須回到各系專業教室上課。 
 
◎ 小教組大三鄭同學：為維護本校民雄校區游泳池的水質安全，建議改用循環 

式排水系統。 
主席：會將意見轉達給本校體育室以儘速改善。 

 
三、表決事項： 
  國立嘉義大學 95 學年度學雜費調漲 2%案，以出席人數表決，贊成者超過半數。 
 
四、主席結語： 
1.謝謝各位同學出席此次說明會，也希望你們能夠回去跟班上同學們說明、澄 
清疑慮，我們會將各位的意見提供校務會議做為討論學雜費調整之參考。 

 2.電腦設備及游泳池排水問題，我們會將會議紀錄轉送相關單位以立即改善。 
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 3.同學們如覺得學校圖書館藏書不足需要增購新書籍的話，請將新書籍的名稱、 
  出版公司、著作者及 ISBN 條碼等提供給圖書館，圖書館如有經費時一定會依 
照同學們的需求增購新圖書。 

 
五、散會：下午 1 時 15 分。 


